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CONSEIL MUNICIPAL DE QUERRIEU 

 

Compte rendu de la réunion JEUDI 19 DECEMBRE 2024 

Nbre de membres afférents au Conseil Municipal : 14  

Nbre de membres en exercice : 14  

Nbre de votants : 12 

Date de la Convocation : mar. 10 déc. 07:55  

Date d’affichage : mar. 10 déc.  

 

L’an deux mille vingt-quatre, le jeudi dix-neuf Décembre à dix-neuf heures quinze, le Conseil Municipal régulièrement convoqué s’est 

réuni en Mairie sous la présidence de Monsieur SANGLARD Jonathan, Maire. 

Désignation du secrétaire de séance : Madame Isabelle CAILLY 

 

Étaient présents : Monsieur SANGLARD Jonathan, Madame AMIABLE Marie-Paule, Madame CUEILLE Isabelle, Madame DESCAMPS 

Lucie, Monsieur FOULON Jérôme, Madame CAILLY Isabelle, Monsieur GOUPIL Jean-Marie, Monsieur Denis PHILIPPON, Madame Isabelle 

GUY et Monsieur CAILLY Pascal et Monsieur Yves BENOIT. 

 

Était absent : Monsieur Sébastien HORVILLE et Monsieur Adrien LEIGNEL.  

Monsieur GOUPIL Jean-Marie donne pouvoir à Monsieur FOULON Jérome et Madame LANGLOIS donne pouvoir Madame Isabelle GUY. 

 

1. Déplacement des antennes du château d’eau 
Monsieur le Maire présente M. PIETERS Franck (Direction de l'environnement - Service Eau et Assainissement -Chef unité 

production eau d’Amiens métropole) qui vient expliquer au conseil municipal l'objet de notre demande d'extension de 

terrain sur la parcelle. 

 

 
Le projet de réhabilitation du réservoir de Querrieu a fait l’objet d’une réunion avec les opérateurs sur le site du réservoir 

de QUERRIEU puis en salle de mairie le 20 Aout 2024 de 9h30 à 11h30 afin d’expliquer les désordres structurels de l'ouvrage 

et le devenir des antennes sur le réservoir. 
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Objet de la réunion : Réunion technique  

Projet de réhabilitation du réservoir de Querrieu – Gestion des antennes des opérateurs téléphoniques. 

 

Thématiques discutées : 

• Présentation des nombreux désordres structurels de l’ouvrage (fissures, rustines masquant la présence de fissures, 

chutes de plaques de béton liées à la fragilisation de la ceinture basse de la cuve du réservoir). 

• Présentation du diagnostic structurel de l’ouvrage réalisé en juin 2023 qui met en évidence la nécessité de limiter 

les surcharges d’exploitation au vu de l’état général de l’ouvrage (état de conservation moyen). 

• Il a été constaté qu’aucune note de calculs appréhende et valide les charges des équipements de téléphonie 

qui sont repris par l’ouvrage. 

• Le démarrage des travaux de réhabilitation du réservoir est planifié pour l’année 2026. La durée des travaux est 

estimée à 10 mois. Une phase des travaux consistera à aménager le dôme du réservoir tout en supprimant le 

lanterneau supportant actuellement les antennes. 

• La dépose totale des équipements des opérateurs téléphoniques sera donc obligatoire pendant toute la durée 

des travaux. Il a été démontré qu’aucune zone, ni solution n’est envisageable afin de maintenir les antennes sur 

site le temps des travaux. Les équipements devront donc être déportés sur un autre site afin de garantir une 

continuité de services pendant les travaux. 

• Concernant la réinstallation des équipements sur l’ouvrage en fin des travaux, aucune solution technique n’est 

envisageable. 

• Il a été proposé, sur avis des personnes présentes, d’étudier la faisabilité technique et financière du déploiement 

des antennes sur un nouveau mât extérieur afin de garantir les intérêts de chacun (continuité de services, respect 

des ouvrages, projet de béguinage, etc.). 

 

Ces travaux doivent être réalisés avant la création de la future antenne. 

Pour le maintien de service, il est nécessaire d’installer une bâche de 12.64 m x 9m pour l'eau potable et l'incendie et un 

surpresseur avec les conduites et les clôtures de protection. 

 

 
 

Monsieur Camille CRAMPON, habitant de Querrieu, prend la parole pendant la séance du conseil municipal sans y être 

invité et reproche à Monsieur le Maire et au conseil municipal de ne pas avoir fait de réunion publique. 

 

En tant que Maire et président de séance exerçant la police de l’assemblée (article L 2121-16 du code général des 

collectivités territoriales) monsieur le Maire rappelle à l’ordre Monsieur CRAMPON car il n’a pas la parole.  

Celui-ci répond agressivement et ne respecte pas cette décision. Cette mesure n'ayant pas eu l’effet escompté, 

monsieur le Maire lui demande de sortir de la salle du conseil municipal en lui indiquant qu’il a bien pris note de son 

manque de respect à son égard (tutoiement), ses menaces et tentatives d'intimidation. 

 

Après son départ monsieur le Maire rappelle au Conseil Municipal que le droit d'assister aux séances ne permet qu'une 

assistance passive. Les auditeurs ont droit d'entendre les débats mais ne peuvent en aucun cas y participer, ni les troubler, 

ni prendre part aux décisions du conseil. 

Monsieur le Maire rappelle que ce Monsieur l’a déjà pris à partie avec des commentaires sur les réseaux sociaux 

l’accusant de « magouiller à préempter des terrains agricoles » 

Il rappelle que la diffamation consiste à affirmer un fait qui porte atteinte à l'honneur ou à la considération d'une personne 

et précise également que la Loi du 21 mars 2024 renforce la sécurité et la protection des maires et des élus locaux. 
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Monsieur le Maire rappelle aussi que les travaux sont obligatoires et d’utilité publique aussi bien pour le château d’eau 

que pour le déplacement des antennes et qu’il a proposé lors du dernier conseil une réunion publique. Le conseil 

municipal ne l’a pas jugée nécessaire devant l’urgence de la décision et des travaux et parce qu’elle est non obligatoire 

au regard des textes réglementaires. 

Monsieur le Maire précise que le terrain nécessaire pour l’implantation de cette antenne est de 6mx10m (60m²) sous 

réserve du respect du PLU et au maximum 100m² si le PLU impose un retrait vis-à-vis de la voie publique. 

La hauteur du pylône sera comprise entre 30 et 36m et sera confirmée par un drone. Le château d’eau, dans l’azimut 

260°, va créer un masque qui nécessite de passer au-dessus pour que la couverture radio soit validée. 

Les plans techniques seront transmis dès leur réalisation sous 2 à 3 semaines. 

Le Dossier d’Information Mairie (DIM) et la Déclaration Préalable (DP) 

Monsieur le Maire informe le conseil municipal que le loyer que percevra la commune (et non plus Amiens Métropole) 

sera de 4000€ auquel s’ajoute 1500€ pour l’accueil d’ORANGE dans les 60m².  

La durée initiale de la convention est de 12 ans suivie de tacites reconductions successives de 6 ans. 

 

Monsieur le Maire rappelle que les nuisances pour les riverains seront minimes puisque les antennes sont déjà situées sur 

cette parcelle. 

Il rappelle également que le terrain de l’ancienne décharge ne permet pas d’installer Orange et SFR sur le même pylône 

et que l’emplacement proposé à coté de Free n’a pas été retenu. 

 

Après concertation, Monsieur le Maire propose de rencontrer Monsieur Guillaume FARDEL rapidement pour trouver un 

compromis sur les surfaces à utiliser et éviter ainsi une rupture de ce bail rural. 

 

Après délibération, le conseil municipal décide de valider la proposition d’implantation des antennes et des travaux pour 

le château d’eau et autorise Monsieur le Maire à signer les conventions avec Orange et SFR. 

 

 

2. Point sur le budget prévisionnel de 2024 
Monsieur le Maire présente un tableau récapitulatif au conseil municipal expliquant qu’à ce jour le résultat d’exécution 

est positif de 181 484.45 € (sous réserve des versements des derniers mandats de l’année) 

 

 
 

Il rappelle que de nombreuses subventions n’ont pas encore été soldées (Exemple : ANS, TITRE DE PONT-NOYELLE, DGF…) 

ce qui viendra abonder le résultat positif mais seulement en 2025, la Commune devra rembourser dans son budget 

d’investissement le Prêt relais de la Caisse d’Epargne d’un montant de 121 000 € pour le terrain de football synthétique. 
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3. Subvention : Acquisition d’un immeuble et travaux de restructuration 
Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal que le compromis de vente est signé depuis ce lundi 16 décembre avec 

la société AL CALY pour l’achat de l’immeuble et du matériel de la boulangerie. L’acquisition devra être effectuée avant 

le 31 avril 2025. 

 

Monsieur le Maire présente les derniers plans de l’architecte Bertrand Carpentier concernant le projet de réhabilitation 

de la boulangerie. Il informe le Conseil Municipal que seule la partie commerciale sera subventionnée. 

Les plans du projet seront diffusés lors des vœux du Maire et de l’équipe municipale le 25 janvier. 

 

Il présente ensuite le RECAPITULATIF DES TRAVAUX (voir ci-dessous) : 
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Monsieur le Maire propose de contractualiser un prêt avec le Crédit Agricole à la suite des demandes de Monsieur 

HORVILLE Sébastien auprès de différents organismes. 

La durée serait de 15 ans, avec un taux fixe de 3.45% sur un montant de 220 000 € correspondant à la signature du 

compromis. 

Monsieur le Maire rappelle que la Commune est capable de supporter ce prêt car suite à la fin d’un prêt en 2022 elle 

aura la capacité de remboursement possible. 

 

 
 

Après concertation, le conseil municipal valide la proposition de Monsieur le Maire et l’autorise à signer le prêt. 

 

Monsieur le Maire présente ensuite le PLAN DE FINANCEMENT GLOBAL du projet de rénovation et de restructuration de 

la boulangerie : 

 

 
 

 

Après concertation, le conseil municipal valide la proposition de la société d’Architecture sur le forfait provisoire pour la 

réalisation de la mission de base qui est fixé à 28 000.00 € HT soit 33 600.00 € TTC, le taux de TVA en vigueur au jour de la 

signature du marché étant de 20 % et autorise de ce fait Monsieur le Maire à signer la convention de délégation. 
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Monsieur le Maire propose de déposer les dossiers de subventions avant le 31/12/2024 car les subventions de la Région 

Hauts-de-France et du Conseil Départemental se terminent à cette date et que les dispositifs ne seront pas relancés en 

2025. 

Il propose donc de lancer le projet après avoir reçu l’accord des financeurs du plan de financement ci-dessous : 

 

 
 

Après délibération, le Conseil Municipal autorise Monsieur SANGLARD Jonathan, Maire de la commune à solliciter une 

demande de subventions auprès du CONSEIL DEPARTEMENTAL, de l’Agence Nationale de la Cohésion des Territoires 

(ANCT), de l’ETAT (DETR) et de la REGION HAUTS-DE-FRANCE selon le plan de financement pour la sauvegarde et la 

restructuration de la boulangerie selon le plan de financement ci-dessous :  

 

Montant total HT du projet : 546 802,42 € (des dépenses subventionnables) 

Montant Total TTC du projet :  656 162,90 € TTC  

 

• Subvention CONSEIL DEPARTEMENTAL : MAINTIEN DES COMMERCES ET SERVICES DE PROXIMITE 2024 - MAIRIE DE 

QUERRIEU (00011187) : 50 000,00€ (Taux de subvention : 9.14 % du montant HT) 

• Subvention REGION HAUTS-DE-FRANCE : [PROX] Dernier commerce de proximité dans les communes - N° PROX-

000162 - 106 886,00 € (Taux de subvention : 20 % du montant HT) 

• Subvention ANCT : Agence nationale de la cohésion des territoires 50 000,00€ (Taux de subvention : 9.14 % du 

montant HT) 

• Subvention de l’ETAT (DETR) : Maintien des services en milieu rural - DETR et de la DSIL (Somme) 2025 - Dossier nº 

21239632 - 218 720,97 € (Taux de subvention : 40 % du montant HT) 

 

Montant total des subventions : 428 081,45 € 

Participation de la Commune de QUERRIEU : 118 720,97 € HT 

 
Après concertation, le conseil municipal valide la proposition de la société d’Architecture sur le forfait provisoire pour la 

réalisation de la mission de base fixé à 28 000.00 € HT soit 33 600.00 € TTC, le taux de TVA en vigueur au jour de la 

signature du marché étant de 20 % et autorise de ce fait Monsieur le Maire à signer la convention de délégation. 

Il a été convenu que le projet de réhabilitation sera effectif selon le montant des subventions accordées. 
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4. PA- Lotissement  
Monsieur le Maire informe le conseil municipal que IMMO AMENAGEMENT va déposer en Janvier 2025 un permis 

d’aménager pour 30 parcelles et 10 logements sociaux (petites maisons individuelles avec cour) selon le plan ci-

dessous : 

 

 
 

Un parcours a été ajouté à l’entrée du « lotissement » et les terrains du milieu seront exposés plein nord et non plein sud. 

Si le permis d’aménager est accepté, les parcelles pourraient être commercialisées à l’automne 2025. Une demande a 

été faite au promoteur pour qu’une réunion publique soit faite pour la mise en vente des terrains avec priorité aux 

habitants de Querrieu. 

 

5. Points sur les divers travaux/demandes :   

 
 Taille des saules - rue du marais : 

Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’il a fait des demandes de devis à différentes entreprises pour 

l’élagage des saules têtards le long de l’hallue (rue du marais) 

-HORIZON PAYSAGE. Michel DE MUL (gérant) ne souhaite pas répondre à la consultation 

-MERCIER Paysage. Ne souhaite pas répondre à la consultation 

-FALIZE ET BLONDEL : Total T.T.C. 5 533.20 € 

-ELAG CONSEIL / En attente du devis 

-EURL ARBO R.D : Total T.T.C. 4 860,00 € 

Le conseil municipal souhaite attendre d’autres devis afin de diminuer le coût de cette opération sur le budget 2025. 
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 Modification des écluses (route nationale) : 

Monsieur le Maire informe le conseil municipal que les écluses installées route Nationale posent des problèmes de 

sécurité. Il rappelle le contexte de ce projet : 

-Vendredi 1 septembre 2023 12 : 02 : Courrier reçu par les habitants de la route nationale 

-Lundi 4 septembre 2023 à 10 : 00 : demande envoyée à Amiens Métropole pour mettre en place un dispositif 

-mar. 3 déc. 15 :48 : Amiens Métropole a envoyé un devis à la mairie pour la pose d’écluses provisoires par mail 

-Jeudi. 5 décembre 2024. 08 : 29 : Amiens Métropole est intervenue sur place sans prévenir les élus, ni les employés 

municipaux. 

-Mercredi. 18 déc. 08 : 50 : ÉCLUSES QUERRIEU [urgent] Danger @ envoyé à Amiens Métropole (accident)Monsieur le 

Maire demande de retirer le dispositif. 

-Lundi 23 décembre 2024 : retrait des écluses. 

 

 
 

Monsieur le Maire propose d’installer un autre système avec des plots et du marquage :  coût Total T.T.C. 419,90 € 

 

Madame Amiable Marie-Paule demande qu’aucune écluse ne soit installée à cet endroit car c’est trop dangereux 

compte-tenu de la non-visibilité des véhicules en haut de la rue. 

 

Monsieur le Maire rappelle aux membres du conseil municipal que le projet ci-dessous (Chantier 6) d’un montant de 

55 000€ présenté en PPI 2021-2026 par Amiens Métropole n’avait pas été retenu. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:mairie.querrieu@wanadoo.fr


 

Mairie de QUERRIEU (80115) : 1 rue du four des champs, 80115 QUERRIEU – téléphone 03 22 40 16 09 mairie.querrieu@wanadoo.fr  

Compte-rendu du conseil municipal du Jeudi 19 Décembre 2024 

Monsieur le Maire propose d’installer un système de feu récompense avec une double alimentation. 

 

 
 

Il propose de faire une demande de subvention en 2025 auprès des amendes de police et du Conseil Départemental 

en fonction des dispositifs qui seront renouvelés. Il informe également que cette route est classée d’intérêt 

communautaire donc gérée par Amiens Métropole et qu’un accord doit être obtenu avant le lancement de ce projet. 

Le conseil municipal, après délibération, autorise Monsieur le Maire à réactualiser le devis et à faire une demande 

auprès d’Amiens Métropole sachant que le reste à charge du projet sera pour la commune. 

  

 Acquisition/revente d’un tracteur : 

Monsieur le Maire propose au conseil municipal de réfléchir à l’avenir du tracteur New Holland de la commune et de la 

remorque qui sont aujourd’hui inutilisés. 

Il informe avoir reçu une proposition de 15000€ pour cet équipement et a demandé à Madame Lucie Descamps de 

s’occuper de ce dossier pour trouver à la place un microtracteur permettant une meilleure utilisation et avec une 

gamme de matériel plus polyvalent par rapport au travail des employés municipaux.  

 

 Défibrillateur : 

Madame Cailly isabelle expose le fait que celui détenu par la commune est trop vétuste. Un contrat de maintenance 

serait possible mais sans aucune certitude de durabilité de vie de l’appareil. Il revient meilleur marché d’en acheter un 

nouveau avec un contrat de maintenance compris : révision de la pile au lithium tous les 5 ans, des électrodes adultes 

et enfants tous les deux ans. Un devis a été réalisé. 

 

Après concertation, l’ensemble des conseillers optent pour cette deuxième option. 

 

Formation « extincteur » pour le personnel communal : 

Madame Cailly Isabelle expose le fait qu’après la réunion de la commission de contrôle incendie et sécurité, il en ressort 

que la commune n’a pas d’avis favorable au fonctionnement car il manque deux choses essentielles :  

 

- l’extension de l’alarme de la salle des fêtes au niveau de la mairie  

- et la formation à l’utilisation des extincteurs des lieux publics par le personnel communal. 

Des devis sont en cours actuellement. 

 

 Travaux électriques : 

Madame Cailly isabelle expose que des devis ont été réalisés pour différentes interventions électriques sur la 

commune :  

-  au niveau de la salle des fêtes (chauffage, temporisation de la lumière au niveau des toilettes et à l’entrée),  

- au niveau de la salle des conseils (va et vient à refaire), 

- à la mairie (extension de l’alarme de la salle des fêtes, et rajout d’une prise extérieur pour les illuminations de Noel 

- à l’église : remplacement d’un chauffage 

- à la salle des associations :  temporisation et détection de présence des deux hublots, ajout d’un bloc de prises 

extérieures pour les décorations de Noel 

- au niveau de l’école : réglage de la luminosité de l’éclairage de l’abris à vélos, changement d’un interrupteur au 

niveau de la cave de l’école, problème d’éclairage au niveau des toilettes des filles …. Ajout d’une prise extérieur pour 

les illuminations de Noel 

Monsieur le Maire demande une nouvelle consultation pour que les entreprises répondent sur les mêmes opérations. 

 

6. PLUi - validation partielle de la procédure 
Monsieur le Maire, n’ayant pas reçu les plans de l’architecte d’urbanisme pour la validation partielle du Plui, propose 

de reporter cette décision. 
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7. Informations diverses : 
 Monsieur le Maire informe avoir reçu un ACCORD DE SUBVENTION pour la Rénovation du COQ sur le monument 

aux morts (montant 370€)  

 

 Monsieur le Maire informe avoir un ACCORD DE SUBVENTION pour l’installation dans le Parc des merlettes d’un 

Parcours VTT, d’un parcours de motricité pour les enfants et d’un parcours avec des agrès PMR (40% du 

montant total HT) 

 

 Monsieur le Maire informe le conseil qu’il a demandé au Comité des fêtes de retirer ses affaires du local situé 

derrière la bibliothèque pour pouvoir y entreposer le matériel qui est loué par la commune pour les habitants et 

les associations. 

Il rappelle que le code général des collectivités territoriales définit le rôle du maire. Ainsi, l'article L2122-21 dit dans 

son premier alinéa que le maire est chargé d'administrer les biens de la commune. C'est donc à lui d'autoriser 

l'utilisation de locaux par une association qui en fait la demande. Il est seul chargé de l’administration municipale 

Il revient au seul maire d’autoriser ou de refuser l’utilisation par une association d’une salle municipale ou d’un 

local appartenant à la commune. Cette décision ne résulte pas d’une délibération du conseil municipal (pouvoir 

de police du maire) 

En principe, la mise à disposition d’un local communal est payante et il revient au conseil municipal de fixer les 

tarifs correspondants. C’est, par exception que, pour les locaux publics, la gratuité peut être accordée aux 

associations à but non lucratif ayant des activités d’intérêt général (art. L.2125-1 du CGPPP). 

 

Il rappelle que l’accessibilité aux locaux de la commune sans autorisation du maire est interdite 

Les particuliers ne figurent pas parmi les catégories d'usagers expressément visées par l'article L.2144-3 (selon 

l'article L.2144-3, « des locaux communaux peuvent être utilisés par les associations, syndicats ou partis 

politiques qui en font la demande) 

 

  

8. Questions diverses 
 Madame Lucie DESCAMPS demande pourquoi le Comité Des Fêtes de Querrieu s’appelle sur les réseaux sociaux 

« Comité des fêtes Langlois » et suggère d’en changer le nom. 

 

 Monsieur Denis PHILIPPON demande pourquoi la Commune n’a pas de visibilité sur les comptes du Comité des 

fêtes depuis 3 ans. 

 

Monsieur le maire rappelle également au conseil municipal qu’une association qui demande une subvention à 

une collectivité territoriale doit permettre à cette dernière de pouvoir évaluer le projet faisant l’objet d’une telle 

aide. Par ailleurs, une association ayant reçu une subvention peut être soumise au contrôle de la collectivité la 

lui ayant accordée CGCT, art. L. 1611-4, qui peut alors lui réclamer communication de tout document justifiant 

de l’utilisation de l’aide accordée. 

Les dirigeants des associations n’ayant pas, chaque année, établit un bilan, un compte de résultats et une 

annexe, encourent désormais une amende de 9 000 €. 

Par ailleurs, si l’association ne transmet qu’une partie des documents, la collectivité a toujours la possibilité de ne 

pas reconduire la subvention pour l’année à venir. 

L’attribution d’une subvention ne constitue pas un droit pour les associations remplissant les conditions pour 

l’obtenir. 

 

Monsieur le Maire informe que puisque le comité des fêtes n’a pas perçu de subvention depuis 2 ans les dirigeants 

ne sont pas dans l’obligation de fournir les documents à la mairie. Il rappelle néanmoins qu’ils ont reçu de 

nombreuses donations et ont loué le matériel de la commune afin de financer des manifestations. 

 

Il rappelle également aux membres du conseil municipal qu’une association peut tout à fait être le prestataire 

d’une collectivité territoriale : travaux, fournitures, services. 

Dans cette hypothèse, l’initiative du projet vient de la collectivité territoriale et non de l’association, qui répond 

seulement à un besoin exprimé par la personne publique.  Les sommes perçues par l’association ne constituent 

pas une subvention, mais bien un prix versé en contrepartie des prestations effectuées par l’association pour le 

compte de la collectivité territoriale (CE, 26 mars 2008, 284412 ; CE, 23 mai 2011, 342520). 
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